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様式第６号（第１７条）        

 会　　議　　録 

(６―１) 

 会議の名称 令和６年度第２回春日部市防犯のまちづくり推進協議会
 

開　催　日　時 令和７年１月２８日（火)
開　会 午前１０時３０分

 閉　会 午前１１時４５分

 開　催　場　所 春日部市役所　４０１会議室
 議長(会長)氏名 須田　和也
  

出 

 

 

席 

 

 

者

委員氏名

(出席人数：８人) 
 須田　和也、伊澤　秀雄、佐藤　明子、生田　英生、

 藤井　博子、竹内　和幸、瀬髙　武夫、藤田　亞春
 (欠席人数：３人)
 楳原　勝幸、金重　一夫、梶野　稔
 

説 明 者 

そ の 他

(説 明 者：２人) 

 くらしの安全課長　熊田　知己、
 くらしの安全課　交通防犯担当主幹　加藤　孝徳
 

事 務 局

(出席人数：５人）
 市民生活部長　　　　　　　　　　　飯口　信彦

 市民生活部次長　　　　　　　　　　中村　匡則
 くらしの安全課長　　　　　　　　　熊田　知己
 くらしの安全課　交通防犯担当主幹　加藤　孝徳

 くらしの安全課　交通防犯担当主任　町田　淳

次第及び公開、一部

公開、非公開の区分

議事（全て公開） 

１　令和７年度事業実施計画（案）について 

２　その他

 

一部公開・非公開の 

場合はその理由

□ 要綱第３条第１号該当： 

□ 要綱第３条第２号該当： 

□ 要綱第３条第３号該当： 

□ 要綱第３条第４号該当：
 

配　布　資　料
・次第 

・令和７年度事業実施計画（案）について

  

会議録の作成方法

□　録音テープ等を使用した全文記録
 ■　録音テープ等を使用した要点記録
 □　要点記録

 
議録署名の指定

議長（会長）が署名する。
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(６―２) 
 発　言　者　 発言内容　・　決定事項
 事務局 

 

会　長 

 

議　長 

 

議　長 

 

 

 

事務局 

 

議　長 

 

 

委　員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委　員 

 

 

事務局 

 

≪出席委員の報告・会議成立の報告≫ 

 

≪会長挨拶≫ 

 

≪会議公開・傍聴人なしの報告≫ 

 

それでは、次第に従いまして議事を進めさせていただきます。 

議事（１）令和７年度事業実施計画（案）について事務局より

報告願います 

 

　≪資料を基に（１）令和７年度事業実施計画（案）を説明≫ 

 

　ただ今の説明につきまして、ご意見、ご質問のある方は、挙手

のうえ、お願いします。 

 

　事業実施計画は、毎年、見直しを図っていますか。また、令和

７年度は、全 238 事業を実施しますが、令和６年度の事業の状況

等を踏まえ、縮小・廃止となった事業はありますか。 

 

　事業実施計画は、毎年、各課に照会をかけ、見直しを図ってい

ます。 

令和６年度に市内小学校及び義務教育学校 23 校の通学路に街

頭防犯カメラを各校１台ずつ増設し、事業が完了したことから、

通学路における街頭防犯カメラの設置事業は、令和７年度は廃止

としました。なお、街頭防犯カメラの設置台数が増えたため、街

頭防犯カメラの維持管理事業を拡大しております。 

また、令和７年度に縮小した事業については、事業№231「消

費者被害防止のための取組」の「市主催の大型イベントでの啓発

活動」が一例として挙げられます。令和６年度の計画段階では、

「20 歳を祝う会」や「長寿を祝う会」の参加者に対して、啓発品

の配付を予定しておりましたが、担当課から啓発方法の見直しが

あり、啓発対象を考慮した結果、長寿を祝う会のみでの配付とな

りました。 

 

　今後は、廃止した事業についても記載がわかるように資料の作

成をお願いします。 

 

今後は修正します。 
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 委　員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

委　員 

 

 

 

委　員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委　員 

 

 

 

委　員 

 

 

 

 

 

委　員 

 

 

 

　資料の中で「声かけ」という表現が、良い意味と悪い意味で表

現されていることから、表現の修正をお願いします。例えば、令

和７年度事業実施計画３頁の「子どもに対する声かけ事案」の「声

かけ」は、甘言等の悪い意味で表現され、事業№21、70「非行防

止パトロールの実施」の説明における「青少年の健全育成を目的

として声かけ等を行います。」の「声かけ」は、良い意味で表現

されています。 

 

　表現を修正します。 

 

　実際に登下校時の見守り活動を実施していますが、通学中の生

徒に挨拶した際に、挨拶を返してくれる生徒が少なくなった印象

です。 

 

　学校では、積極的に挨拶するように指導していますが、子ども

の特性やコミュニケーションの難しさなどの要因から地域の方

には挨拶できない場合があります。学校では、全校集会の際に、

生徒に対して、地域の防犯パトロール活動に対する周知や感謝に

ついて指導しております。また、各担任を通じて、地域の方に対

する挨拶の重要性を指導してまいりますので、引き続き登下校時

の見守り活動をよろしくお願いします。 

 

　市では、公立保育所で園児を対象に防犯教室を行っています。

次年度、小学生に進学する年長児が多く参加することから、防犯

教室の中で地域の方のパトロール活動についても説明し、挨拶や

感謝について意識付けるように取り組んでまいります。 

 

　子どもの防犯教育や防犯対策で PTA との連携が必要と認識し

ていますが、PTA 連合会等が縮小・解散している現状があると聞

いています。PTA の現状について、教えてください。 

 

　各学校によって異なりますが、共働き家庭の保護者世帯が多い

ことから、PTA 活動は縮小傾向です。これまでは、PTA 活動に意

欲的な方がいましたが、近年は、くじなどの抽選で決めることが

多く、就任後も１年間などの期間限定となることが多い状況で

す。 

 

　自治会では、自主的に防犯パトロールや地域内での交流を行っ

て、犯罪の抑止に努めています。 
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 事務局 

 

 

委　員 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委　員 

 

事務局 

 

 

委　員 

 

 

 

 

 

委　員 

 

 

委　員 

 

委　員 

 

 

 

委　員 

 

　ありがとうございます。地域のつながりは犯罪の抑止に必要と

認識しておりますので、今後もよろしくお願いします。 

 

　事前に資料を頂いた際、令和７年度事業実施計画の１頁につい

て疑問が生じました。草加市の犯罪率（人口千人当たりの刑法犯

認知件数）が、令和４年４位、令和５年６位とワースト 10 位圏

内でしたが、令和６年 11 月末では、ワースト 10 位圏外となりま

した。その疑問を持って会議に参加しましたが、事務局は、草加

市に取組や状況などを問い合わせ、分析なども行ったうえで説明

し、その疑問は解消されました。今後も近隣自治体の状況も踏ま

え、防犯のまちづくりを推進していただきたいです。 

 

　ありがとうございます。草加市の犯罪率の減少は、自転車盗の

大幅な減少が影響していると推察しております。自転車盗や万引

きなどは、ゲートウェイ犯罪と呼ばれ、重大な犯罪へと手を染め

る契機となるものです。刑法犯認知件数の減少のためには、自転

車盗の減少が必要と草加市の事例から再認識できたので、今後も

自転車盗対策に努めてまいります。 

 

　草加市の取組で春日部市が実施可能な取組はありますか。 

 

　市では、今後も自転車盗対策サドルカバーや市公式 SNS 等を活

用して、施錠の徹底等を促してまいります。 

 

　自転車盗は、被害者の約６割が 10 代で、無施錠による被害が

多い状況です。また、10 代の被害者の約８割が中学生で無施錠

による被害となっています。このことから、春日部警察署では、

教育委員会と連携して、自転車の施錠の徹底とヘルメット着用の

意識付けを図っていく予定です。 

 

　自転車用スマートロックの普及なども自転車盗対策になり得

るかもしれません。 

 

　自転車盗に対する刑罰について、教えて下さい。 

 

　加害者が未成年または成年によって、異なりますが、未成年の

場合は、健全育成の観点から、家庭裁判所などに呼ばれること無

く、審判不開始となることが多いです。 

 

　罰金や懲役などの刑罰があることを丁寧に説明して、気軽に自

転車等の盗難をしないようにすることも重要と思います。 
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 委　員 

 

 

 

委　員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

委　員 

 

 

事務局 

 

 

委　員 

 

 

 

 

委　員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

議　長 

 

 

 

委　員 

 

 

 

　闇バイトにおいても同様の取組が必要だと思います。闇バイト

に加担する若者は、闇バイトを簡単に考えているところがありま

す。 

 

　特殊詐欺対策についてですが、犯人からの電話に国際電話番号

が使用されることがあります。無償で国際電話番号の発着信を休

止させることができる場合があるので、そのような周知も必要だ

と思います。 

 

市では、国際電話番号による特殊詐欺の電話への注意喚起及び

国際電話番号の発着信の休止に関する記事を広報かすかべ 12 月

号に掲載しました。 

 

　金融機関やコンビニと連携して、特殊詐欺対策することも重要

だと思います。 

 

市としては、金融機関と連携して、年金支給日に啓発活動、特

殊詐欺対策に関するポップの配付など実施しております。 

 

警察としては、コンビニと連携して、ATM に特殊詐欺に注意と

して声かけカード等を掲示しております。また、電子マネー売り

場にサポート詐欺に注意等についての掲示物を掲示していただ

いております。 

 

　春日部市の青色回転灯車による防犯パトロール活動について

教えて下さい。 

 

　市では、青色回転灯車による防犯パトロール活動を防犯ボラン

ティア団体の方々が実施しています。併せて、市職員も可能な限

り、パトロール活動を行うよう実施しています。また、春日部警

察署でも地域防犯推進委員の方々が青色回転灯車による防犯パ

トロール活動を実施しています。 

 

ほかにご意見、ご質問がないようですので、（１）令和７年度

事業実施計画（案）につきましては、了承ということでよろしい

でしょうか。 

 

異議なし（出席委員全員）。 
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　(６―３) 

 議　長 

 

 

 

事務局 

 

議　長 

 

 

委　員 

 

議　長 

 

 

委　員 

 

議　長 

 

 

 

事務局 

 

 

副会長 

 

事務局

それでは、本件につきましては、了承とさせていただきます。 

続きまして、議事（２）その他について、事務局より説明願い

ます。 

 

≪（２）その他として、次の開催スケジュールを説明≫ 

 

ただ今の説明につきまして、ご意見、ご質問のある方は、挙手

のうえ、お願いします。 

 

異議なし（出席委員全員）。 

 

ご意見、ご質問がないようですので、その他につきましては、

了承ということでよろしいでしょうか。 

 

異議なし（出席委員全員）。 

 

議事につきましては、これで終了させていただき、議長の職を

解かせていただきます。議事進行にあたり、皆様のご協力ありが

とうございました。それでは事務局、お願いいたします。 

 

委員の皆様には、慎重なるご審議ありがとうございました。伊

澤副会長から閉会のご挨拶を頂戴したいと思います。 

 

≪副会長挨拶≫ 

 

以上をもちまして、令和６年度第２回春日部市防犯のまちづく

り推進協議会を閉会させていただきます。

 発　言　者 発言内容　・　決定事項
 議事の顛末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。 

令和７年２月１８日  

署名者の職・氏名　春日部市防犯のまちづくり推進協議会　会長　須田　和也 

（原本は自署）　　


